
Conseil des Sages 

Compte-rendu sommaire 

Lundi 4 juillet  2023 

 
 
MEMBRES PRESENTS :  DERVAL Monique, VIVIEN Josette, BERNARD Josette,  

DEFOIS Janine, FREMONDIERE Brigitte, OSSEY Marie-
France, MAYER Hervé,  MARTIN Pierre, GRELLIER Jean-
Louis, SAUVAGE Jean-Michel, LEFORT René, CADY 
Bernard,   

 
MEMBRE  EXCUSE :   FAVROT Annick 
 
 MEMBRE ABSENT      :     BELLANGER Marcelle   
 
 
 
ELU  REFERENT PRESENT :  BERNIER Marc. 
 
 
 
 

Ouverture de la 
réunion  
 

Signature de la feuille de présence.  
Désignation d’un  secrétaire de séance :  Hervé MAYER 
 
 

Réunion du 15 
mai 2023 

Approbation du compte-rendu de la réunion du 15 mai  2023. 
-  

Bilan de la soirée 
« Conférence sur 
la sécurité des 
biens et des 
personnes » 
 

Il y a eu 22 participants, ce qui est bien moins qu’espéré. 
Cependant les  interventions ont été ressenties comme 
intéressantes. 
 Plusieurs raisons ont été relevées pour expliquer le 
manque de participation : 
 - Mauvais choix de la période : le créneau mai – 
septembre semble être à éviter 
 - Choix de la salle : La halle des mariniers serait 
préférable 
 - Ajouter un petit descriptif et/ou un titre accrocheur sur 
les affiches d’information  ( éviter les flyers dont l’autorisation 
d’emploi semble douteuse ) 
 
 le débat a amené à reparler de la question de la 
communication en amont des  opérations mises en place par 
le Conseil des Sages. Certains pensant qu’elle est 
 insuffisante et/ou inadaptée. D’autres ne voient pas quoi 
faire de plus ( Site  internet de  la commune, affiches , réseaux 



sociaux ). On pourrait afficher aussi  dans les salles d’attente 
des médecins, infirmières, kinés, … Si ce n’est pas déjà  fait. 
 
 Il a été proposé de garder un encart (même petit) pour les 
informations du  conseil des Sages, dans chaque numéro de 
Chalonnes Magazine. 

 

Bilan de la soirée 
« Conférence sur 
le sommeil, la 
santé, le bien-
être» 

Excellent retour des participants. Les deux intervenantes ont, de 
plus, fait suivre  des documents et des vidéos aux 
participants. Ce qu’ils ont fort apprécié. 
 
 Il a été noté un souci de signalétique pour accéder à la 
salle du Layon. Marc  Bernier a pris l’action de demander 
aux Services techniques d’implanter un ou  deux panneaux 
pour guider les visiteurs à partir de l’entrée du stade. 

 

Candidature 
Conseil des 
Sages  
 

Nous n’avons toujours aucun candidat pour participer  à 
notre conseil. L’encart dans Chalonnes Magazine 
pourrait relayer cette requête. 

 

L’Habitat senior    Les propositions du Conseil des Sages ont fortement intéressé 
le Conseil  Municipal. La visite du potentiel site de l‘ancienne 
trésorerie a été reportée au  mois d’octobre, après que le 
Conseil Municipal ait validé officiellement ce site  pour cette 
fonction, ce qui est prévu en septembre 2023. 
 Le Conseil souhaite également visiter un ou deux 
bâtiments présentés par V.  Lavenet lors d’une précédente 
réunion. 
 Il a quand même été noté que, en premier lieu, le Conseil 
doit décider que type  de logement est souhaité par / adapté 
à la population de Chalonnes. 

 
 

Recherche et 
Information sur 
les aides à 
l’Habitat  

Le conseil des sages a décidé de créer une nouvelle 
commission :  
RECHERCHE ET INFORMATION SUR LES AIDES 

Jean-Louis GRELLIER (Référent) 
Marie-France OSSEY 
Annick FAVROT 
Pierre MARTIN 
Jean-Michel SAUVAGE 
René LEFORT 
 

Il est envisagé de mettre en place un forum de plusieurs heures 
à la Halle de  Mariniers. Les différents organismes proposant 
des aides à l’amélioration de  l’habitat tiendraient des stands 
ou le public pourrait venir s’informer. 
 Mr M. Cornu a contacté JL. Grelier pendant la réunion 
pour l’assurer de son  soutien dans cette entreprise. Ce 
forum pourrait alors avoir lieu en février 2024. 



 
 

Mi-mandat du 
Conseil des 
Sages 

B. Cady a demandé aux membres, leur sentiment sur le 
fonctionnement du  conseil. 
 Même si le Conseil Municipal est très content du résultat 
de nos actions, les  membres se plaignent de la grosse difficulté 
d’obtenir des réponses à nos  questions et à nos 
propositions. 
 Nous ressentons un manque important de contact entre 
les deux conseils,  malgré la fonction de M. Bernier. Sans 
parler de l’absence de retour de la  Comcom, mais est-ce 
bien de notre ressort ? 
 
 Par exemple, il n’y a aucun retour de la Comcom 
concernant les panneaux  touristiques de l’Ile, ce qui est 
bloquant puisque ce sujet est de son ressort  exclusif. 
 M. Bernier propose d’améliorer le dossier déjà créé ( 
descriptif des panneaux,  coût de réalisation, implantations 
proposées , ….) 
 Un groupe de travail a été constitué sur ce sujet : MF. 
Ossey, P. Martin, J.  Bernard et R. Lefort. 

 

City-stade M. Bernier a demandé au conseil de recenser les 
populations potentiellement  intéressées par la 
création de City Parks ou city-stade  ( JL. Grelier pour la 
Bourgonnière et  JM.  Sauvage pour la Gare ). 

Questions 
diverses 
 

H. Mayer demande où en est la commission sensée travailler 
sur l’avenir du  bassin du Layon. 
 Suite à des évolutions de postes à la mairie, ces travaux 
devraient être relancés.  B. Cady et H. Mayer étaient 
volontaires pour y participer. 
 
 H. Mayer propose de réfléchir à la mise en place d’une 
séance d’information sur  l’Intelligence artificielle, sujet 
d’actualité et qui mérite sûrement d’être expliqué. 
 
 Il a été proposé que les membres du conseil puissent se 
retrouver pour des  moments plus conviviaux et moins formels 
que nos réunions. J. Bernard et J.  Vivien sont chargées de 
faire des propositions. 

 
 

Prochaine 
réunion du 
Conseil des 
Sages  
 

le  21 septembre  2023   à 14h30  à la salle du Conseil  
Municipal.  
 

 


